

Carême

Depuis l'entrée en Carême, mercredi des cendres, nous voici engagés sur le chemin qui mène à Pâques. Le temps du Carême est celui de la préparation à vivre les jours saints : jeudi, vendredi, samedi et jour de Pâques. Nous accompagnons Jésus-Christ dans le don de sa vie pour le salut du monde. Quarante jours nous sont donnés pour changer notre vie, pour nous convertir. Marqués au front avec les cendres, nous avons reçu cette parole : « Convertissez-vous et croyez à l'évangile. »

Depuis les débuts de l'épidémie de la Covid-19, nous vivons une conversion permanente. Nous devons nous adapter au jour le jour aux conditions sanitaires. Nous devons prendre soin des autres en prenant soin de soi. Nous apprenons à vivre autrement les relations sociales. Nous sommes dans l'admiration envers tous les soignants, aidants et écoutants. Nous remercions tous ceux et celles qui nous permettent une vie ordinaire. Nous pensons à tous ceux et celles qui sont frappés de plein fouet par cette pandémie : malades, chercheurs, scientifiques, monde de l'industrie et de l'économie, décideurs et gouvernants.

A l'appel du pape François, nous développons une fraternité plus réelle. Être frères et sœurs les uns des autres, c'est être responsables mutuellement. L'apprentissage de la fraternité est un travail de chaque jour qui demande de la persévérance.

Sur la route qui nous conduit vers Pâques, nous nous délestons de tout ce qui n'est pas nécessaire. Nous nous laissons interpeller par le partage et l'aumône. Nous gardons la Parole de Dieu comme une provision de chemin et comme un soutien spirituel. Puisseons-nous chaque jour lire l'Évangile et conserver en notre cœur une phrase, un mot qui sera comme notre pain quotidien.

Le temps du Carême est le temps de l'accompagnement des catéchumènes. Ils sont vingt hommes et femmes, adultes et plus jeunes, à avoir vécu l'appel décisif le dimanche 21 février en la basilique de Luxeuil. L'Église a reçu officiellement leur demande d'être initiés par les sacrements du baptême, de la confirmation et de l'eucharistie. Ils attendent les fêtes de Pâques et Pentecôte pour recevoir ces sacrements de l'initiation chrétienne. Je suis émerveillé par l'irruption de Dieu dans leur vie, leur réponse à cette rencontre avec Dieu et leur persévérance sur le chemin de la foi. Ils ont besoin de notre soutien, de notre accompagnement et de notre proximité.



† Jean-Luc Bouilleret
Archevêque de Besançon

+ 